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  市民との意見交換会概要 

 
（１）主催：甲賀市議会広報広聴委員会 

（２）開催日時、団体名、会場、テーマ、班編成、参加者  
                                                 ●議長〇委員長◇部会長 ※班長 

日  時 団体名 

会場 
テーマ 班 出席者 参加人数 

令和5年 10月 31日（火） 

      19：00～ 
希望ケ丘学区まちづくり協議会 

希望ケ丘防災コミュニティセンター 
区と自治振興会について 

行政課題から派生する地域課題について 
旧１班 

〇戎脇◇田中將 

田中喜、堀、※西村、北田 
１０名 

令和5年 11月 18日（土） 

18：00～ 
櫟野区（甲賀町） 

櫟野 憩いの家 
限界集落への対応について １班 

●橋本恒〇田中將 

山岡、谷永、瀬古、※西田 
１６名 

令和5年 11月 23日（木） 

19：30～ 

神区（甲賀町） 

里山かむら交流館 
活力のある地域「神区（かむら）」を目指して！ ２班 

●橋本恒〇田中將 

田中新、岡田、※堀、中島 
３６名 

令和5年 11月 30日（木） 

19：30～ 

多羅尾学区自治振興会  

多羅尾公民館 

定住人口が少なくなる中での地域自治の課題解決と方向性

について 
４班 

●橋本恒〇田中將 

橋本律、林田、※木村、北田 
 ７名 

令和 5年 12月 2日（土） 

19：00～ 

相模区 

相模 草の根ハウス 
獣害対策と防災避難指示について １班 

●橋本恒〇田中將◇※西田 

山岡、谷永、田中喜 
２０名 

令和 5年 12月 3日（日） 

10：00～ 

池田団地区 

池田団地自治会館 
自治会への不加入・退会に関する意見交換について ２班 

●橋本恒〇田中將◇西田 

田中新、※岡田、西村、中島 
 ４名 

令和 5年 12月 9日（土） 

18：00～ 

野尻区 

野尻公民館 
これからの区・自治会について ３班 

●橋本恒〇田中將◇西田 

戎脇、※西山、福井、奥村 
１４名 

令和5年 12月 15日（金） 

20：00～ 

毛枚区 

毛枚公民館 
自治運営継続の困難、鳥獣被害について ４班 

●橋本恒〇田中將◇西田 

橋本律、林田、小倉、※木村、北田 
１０名 

令和5年 12月 16日（土） 

19：30～ 

柑子区自治会 

柑子公民館 
集落が直面している課題について １班 

●橋本恒〇田中將◇※西田 

山岡、谷永、田中喜、瀬古、 
２５名 

令和5年 12月 20日（水） 

19：00～ 

甲南中部自治振興会 

甲南地域市民センター 
地域の道路（県道、市道）の安全対策と道路行政について ３班 

●橋本恒〇田中將 

戎脇、※西山、福井、奥村 
１６名 

令和5年 12月 23日（土） 

19：00～ 

水口中部区長会 

水口東部コミュニティセンター 
住みよい町づくりのための意見交流について ２班 

●橋本恒〇田中將 

田中新、岡田、※堀、西村、中島 
 ７名 

 

 

 

 



（３）「市民との意見交換会」での主なご意見等 

【１班】 

団体名 
意見交換会のテーマ 

具体的な内容 
市民との意見交換会での主なご意見等 所管委員会 

希望ケ丘学区 

まちづくり協議会 

区と自治振興会について 

行政課題から派生する地域課題について 

旧町域や学区域を超えた甲賀市域全域での議員活動 

議員提案で条例化された通称「おもてなし条例」の推進 

市広報紙・市議会だより、社協だより等の無料配布 

自治振興会制度に対する行政監査機能の強化 

市制度の総合的な整理 

市議会 

「自治振興会」「区・自治会」「自治会」の 3つの制度設計の終結 

自治振興会エリアの地図化 
総務常任委員会 

市民の安全安心を支える防犯灯の電気代の行政負担 

民生委員・児童委員の選出方法について大幅な改善 

甲賀市教育委員会による甲賀市版 PTA運営ガイドラインの作成 

避難行動計画作成に行政事前トリアージ制度の採用 

厚生文教常任委員会 

市条例や行政手続き等に基づいたゴミ集積所の監督 

ゴミ集積所にゴミを出すルールに開始時間の明示 
産業建設常任委員会 

櫟野区 限界集落への対応 

集落の運営について（高齢化により不足する区の運営資金の補助依頼、高齢化によ

る課題等） 
総務常任委員会 

厚生文教常任委員会 

地域別グランドデザインについて（取組について具体的な内容を知りたい） 

消防用ホースについて（消防用ホースの購入補助金の依頼） 
総務常任委員会 

環境問題について（捨てられたゴミの処理方法等） 

土地利用について（市街化調整区域と市街化区域） 

交通問題について（JR草津線増便要望、高齢者の交通手段） 

産業建設常任委員会 

相模区 獣害対策と防災避難指示について 

獣害対策（サル） 

農業従事者の高齢化に伴う人出不足 
産業建設常任委員会 

防災について（避難指示、避難所の機能見直し等、消防団員のなり手不足と消防に

関する補助金など） 
総務常任委員会 

柑子区自治会 

 
集落が直面している課題について 

獣害対策（イノシシ・サル・シカ） 

水害被害の復旧について（水害による河川の修繕要望） 

土地利用について（市街化調整区域と市街化区域、工業団地の誘致等） 

環境・交通問題（捨てられたゴミの処理方法等、県道上馬杉野尻線の自転車路の拡

幅、高齢者の交通手段の見直し） 

産業建設常任委員会 

学校再編について（小学校の再編計画の進捗） 厚生文教常任委員会 



 

【２班】 

団体名 
意見交換会のテーマ 

具体的な内容 
市民との意見交換会での主なご意見等 所管委員会 

神区 
活力のある地域 

「神区（かむら）」を目指して！ 

空き家の増加と人口減少対策 

 若者の働く場の増加、役割の負担減少（消防団等）、市街化調整区域の見直し 
総務常任委員会 

産業建設常任委員会 

甲賀市の子育て支援策 

 子育て相談の場、公共交通の充実、給食センターの運営 
厚生文教常任委員会 

「高齢者の足」の充実策 

 公共交通の利便性、移動買い物支援利便性 
産業建設常任委員会 

厚生文教常任委員会 

消防団員の募集支援 

 消防団員の確保、定数変更、統廃合の検討 
総務常任委員会 

今後の神区の農業課題と対策（米価対策・転作補助金削減） 

獣害対策（サルの駆除） 
産業建設常任委員会 

池田団地区 
自治会への負加入・退会に関する意見交換

について 

自治会（池田団地区）への不加入・退会に関する課題 

 ごみステーション使用について、 子ども会について 

 防災の観点からの加入促進や自治会費について 

高齢者の孤立問題や情報伝達手段について（区内情報の共有化） 

区・自治会の在り方等について（自治会に対する市の対応の不備） 

区の役員等について（役員のなり手不足に関する課題） 

総務常任委員会 

 

 

 

 

 

 

 

水口中部区長会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

住みよい町づくりのための 

意見交流について 

 

 

 

 

 

 

 

広聴の開催時期の見直し（早期開催の要望） 市議会 

地域課題 

 地域の活気の低下、高齢化、少子化対策、自治会未加入者の増、 

東部・北部コミュニティセンターが令和 10年には地域へ譲渡か除却が検討され

ているが、地域は譲渡してもらってもお金がないので譲渡は無理と考える。除却

をして、都市再生特別措置法など国の補助などを使って、東部コミュニティセン

ターを新しくできないかの検討を要望する。 

公共施設の廃止や除却に伴う、地域住民のコミュニティ、緊急避難場所、区の

行事・会議などの地域活動の中止問題 

総務常任委員会 

空き家、空地に関する市と地元との情報共有 

国道 307号線の道路標示の見直し、 

旧 307合線など道幅を広げてほしい。そのために電柱をどこか 1ヶ所でも無電柱

化にしたらどうかという提案、例えば観光地の信楽とかで検討してはどうか。 

道沿いに設置されている電柱の地中化の検討、また甲賀市で地中化を予定されて

いるところを知りたい。 

都市再生特別措置法とはどんな制度か知りたい。 

 

 

産業建設常任委員会 

 

 

 

 



 

【３班】 

 

【４班】 

 

 

 

 

水口中部区長会 

 

 

 

 

住みよい町づくりのための 

意見交流について 

甲賀市都市計画では三筋と並行した街路（都市計画道路）が計画されているが、

今後の対応を知りたい。また、三筋の道路をきれいにしてほしい。 

獣害対策（はカラスの糞害が夏場ひどい） 

近江鉄道の水口・石橋・城南駅のトイレをきれいにしてほしい。（上下分離され

て、線路やホームは市のものになるなら） 

貴生川駅外の北側トイレが汚く、暗いので改善してほしい。 

県道や河川などの要望に対し、県や国に市から積極的に対応してほしい。 

 

 

 

産業建設常任委員会 

 

 

 

伝統文化の伝承存続、 東海道の街並みの保存に対する課題 

高齢者や子どもたちの通学における交通安全の確保や防犯の課題 
厚生文教常任委員会 

団体名 
意見交換会のテーマ 

具体的な内容 
市民との意見交換会での主なご意見等 所管委員会 

野尻区 これからの区・自治会について 

区・自治会、自治振興会の役割と位置づけ、責務 

外国人労働者のマナー向上 

大規模災害に備えて、避難所の見直し 

総務常任委員会 

"交通安全に関する要望 

（狭い県道に車が集中して、通学が危険になっている状況に対する対策、県道 134

号線、交通量が多いが道幅が狭い、県道４号線の野尻西交差点など）" 

高齢化による地域の問題と課題（草刈り、空き家など） 

産業建設常任委員会 

中部小学校の再編計画の進捗 厚生文教常任委員会 

甲南中部自治振興会 
地域の道路（県道、市道）の安全対策と道

路行政について 

竜法師地先、奉公山下交差点のヒヤリハットアンケート結果に対する対策 

拡幅工事をしている県道４９号線の成田牧場下の交通危険個所の通学の安全対策 

道路整備と併せて、街灯の設置依頼 

県道４号線の実態 池田交差点から野田交差点の歩道について 

野尻交差点小学生がわずかなグリーンベルトで交差点に待機する安全対策の他に

必要な追加対策 

県道柑子塩野線の池田区の道路延伸の中止理由と今後の対応 

市道池田中央線の歩道整備について 

産業建設常任委員会 

団体名 
意見交換会のテーマ 

具体的な内容 
市民との意見交換会での主なご意見等 所管委員会 

多羅尾区 
定住人口が少なくなる中での地域自治の課

題解決と方向性について 

集落の過疎化に対する地域支援について（過疎化対策） 

今後の地域行事や建物の管理について（高齢化、過疎化による人手不足、県・市

による地域事業への協力依頼） 

総務常任委員会 



 

多羅尾小学校適正規模学級の継続等、市の今後の方向性について（小学校の再編

計画の進捗と方向性） 
厚生文教常任委員会 

毛枚区 自治運営継続の困難、鳥獣被害について 

高齢化が加速、青壮年代減少による自治会運営継続が困難 

獣害対策 

草木による道路幅員が狭くなる問題の解決策 

総務常任委員会 

獣害対策（サル・イノシシ） 

草木による道路幅員が狭くなる問題の解決策 
産業建設常任委員会 


